

下川淵地区の人口と世帯数

令和5年4月末日現在()は前月比

人口	9,374人(+4)
男	4,577人(-2)
女	4,797(+6)
世帯数	3,802世帯(+3)

令和5年6月1日 第523号

前橋市下川淵公民館



E-mail

館報 下川淵

〒379-2141 前橋市鶴光路町701

電話: 027-265-0651 FAX:027-265-5160 電子メール: d410213@city.maebashi.gunma.jp ホームページ <https://www.city.maebashi.gunma.jp/>

クリーン作戦&タケノコ狩りの参加者募集

地域の道路のゴミ拾いをしながら、最終地点でタケノコ狩りを行います。
ご家族、お友だちで誘いあって参加しませんか。

- 日 時：6月10日(土) 午前9時集合・出発
- 集合場所：下川淵公民館
- コース：下川淵公民館集合・出発(9:00)→鶴光路町信号を南へ
→旧玉村線を南下→船戸公園(終点)周辺でタケノコ狩り
→下川淵公民館到着・解散(12:00)
- 申し込み：不要
- お願い
 - ・小学生以下の方は保護者同伴でお願いします。
 - ・雨天は中止となります。
 - ・途中で参加したり、帰ったりしてもOKです。
 - ・雨具、飲み物などは持ってきてください。
 - ・ゴミ袋は用意します。
 - ・ゴミバサミは貸し出しますが、数に限りがあります。



主催：下川淵地区地域づくり推進協議会 環境部会
問い合わせ先：下川淵公民館 ☎265-0651

第一回下川淵公民館自主グループ連協研修会

思い出そうあの頃の歌 取り戻そうあの頃の声

音楽療法士・ソプラノ歌手の石原理恵さんの講演会です。

体の健康・心の健康両方のために必要な音楽の大切さや、マスクの下で凝り固まってしまった表情筋の効果的な使い方のほか、うまく聞こえる歌い方や、聞きたくなる話し声になるためのアドバイスなど盛りだくさんの内容の予定です。

皆様お誘いあわせの上ぜひお出かけください。

- ◇日 時 7月31日(月) 13時半開始(13時開場)
- ◇場 所 下川淵公民館 ホール
- ◇講 師 石原 理恵
- ◇対 象 下川淵公民館自主グループ連絡協議会会員・地区住民 120名
地区住民(一般)枠は先着20名となります。
- ◇申し込み 下川淵公民館自主グループ連絡協議会=連協シャッターケース
地区住民=下川淵公民館まで連絡(電話 265-0651)



軽スポーツ教室の開催について

下川淵地区体育委員会では地域のみなさまの健康体力づくりと親睦を深めるため、下記のとおり軽スポーツ教室を開催いたします。

ご家族やお友だちをお誘いあわせのうえ、お気軽にご参加ください。

1 開催日

6月10日(土)、6月24日(土)、7月8日(土)、7月22日(土)、10月21日(土)、12月9日(土)、1月27日(土)、2月10日(土)

2 会場

下川淵小学校 体育館

3 時間

午後7時30分から午後9時ころまで

4 内容

ソフトバレーボール、スポレック、ディスコンなど

5 参加費

無料

*事前の申し込みは不要です。

運動のできる服装で上履きを用意のうえ、直接会場へお越しください。

*詳しいことにつきましては、各町の体育委員または会長にお問い合わせください。

下川淵地区体育委員会

水災害に備えましょう

下川淵公民館には、水災害に備え、2基の緊急用土のうステーションが設置されています。

使用可能期間は、6月から10月末までです。

浸水などの被害を最小限に抑えるためにご活用ください。

なお、持ち出しは一人10袋までとさせていただきます。



下川淵歴史シリーズ 三七三

下川淵歴史シリーズ 三七三回

下川淵地区の戦後五十年 その③

六 昭和二十九年(前回の続き)

(二) その後の隣接町村の前橋市への合併状況
また、昭和三十二年(一九五七年)八月一日に佐波郡上陽村は玉村町と合併して新設の玉村町が誕生した。その後、昭和三十五年四月一日に城南村大字駒形町と大字東駒形町及び佐波郡玉村町西善、山王、中内、東善の四大字が前橋市に編入し、更に昭和四十二年(一九六七年)五月一日に城南村が前橋市に編入した。その後、平成十六年十二月五日に勢多郡大胡町、宮城村、粕川村が前橋市に合併。そして平成二十一年五月五日に勢多郡富士見村が前橋市に合併となる。

(三) 群馬県内の合併状況

合併の推進により昭和二十九年四月一日に藤岡、渋川、富岡、沼田、館林が周囲の農村部を吸収して新市となり、前橋市をはじめとする旧五市も同じく近隣町村を吸収して規模を拡大した。

その結果、昭和二十九年時点で群馬県内の市町村数は百六十六となったが、その後合併は昭和三十年代に急速に進み、昭和三十八年十二月には七二市町村に減少した。

そして、前記の通り昭和四十二年(一九六七年)の前橋市と城南村の合併によって七十市町村体制が固まり、それ以降市町村合併は途絶えていた。平成七年(一九九五年)四月、画期的な住民発議制度を盛り込んだ改正「市町村合併特例法」が施行されたのに続き、同年五月には「地方分権推進法」が制定された。この一連の法整備により、その受け皿として市町村の規模拡大が叫ばれた。この結果、再び合併議論が本格化する可能性が強くなってきたのである。

市立図書館下川淵分館からのお知らせ

☎265-7070 開館時間 火～金 10時～18時 土・日 10時～17時
 【6月の休館日】5（月）、12（月）、19（月）、20（火）、

◇6月の特集 『雨を楽しむ』

◇6月のおすすめ絵本 『おなまええほん』

◇【自動貸出機】ご自分で貸出ができます。

【本用除菌機】一度に最大16冊程度、45秒で除菌できます。ぜひお試しください！

◇蔵書点検休館 19（月）～22（木）

区分	書名	著者名
新刊案内 一般書	驚異の「速脳速読」トレーニング	川村 真矢
	100歳時代の勝間式人生戦略ハック100	勝間 和代
	プロの防災ヒント180警視庁災害対策課ツイッター	日本経済新聞出版／編
	不登校の歩き方	荒井 裕司／編著
	子どもにかかるお金の超基本	坂本 綾子
	管理栄養士が考えたからだおそうじスープ	牧野 直子
	魅せるデジタルフォト撮影テクニック48	河野 鉄平
	「おかえり」と言える、その日まで	中村 富士美
	人間に生れてしまったけれど	Pippo／編著
	飽きっぽいから、愛っぽい	岸田 奈美
	盗作小説	ジーン・ハンフ・コレリッツ
	忍びの副業 上・下	畠中 恵
児童書・絵本	なんで、せんそうおわらないの？	NHKネットワーク報道部／編
	小学校の学習に役立つ！ マインクラフトで学ぶ理科クイズ	篠原 菊紀／監修
	雲の超図鑑	荒木 健太郎
	ぐんまちゃんたぬきおんせんへゆく	もとやす けいじ
	ぼくはいったいどこにいるんだ	ヨシタケ シンスケ
	もりのおへやをしようかします	茂市 久美子／しもかわら ゆみ

トライアングルフェスタ

5月27日（土）に横手わせだ緑地公園で行われたトライアングルフェスタ2023は、晴天にも恵まれ、大盛況のうちに終了いたしました。来場いただいた700名のお客様、ボランティアでお手伝いいただいた下川淵小学校の児童、第七中学校の生徒、出展者さん、実行委員さん大変ありがとうございました。

トライアングルフェスタ実行委員会

①平成の市町村合併
 現在は市部においては、みどり市が誕生して「十二市」となり、町村部においては三十六町村が減少し、五十九町村から「二十三町村」となった。みどり市は、笠懸町・大間々町・勢多郡東村が合併したものである。

②十二市の内訳
 前橋市、高崎市、桐生市、伊勢崎市、太田市、沼田市、館林市、渋川市、藤岡市、富岡市、安中市、みどり市。

③二十三町村の内訳
 榛東村、吉岡町、上野村、神流町、下仁田町、南牧村、甘楽町、中之条町、長野原町、嬭恋村、草津町、高山村、東吾妻町、片品村、川場村、昭和村、みなかみ町、玉村町、板倉町、明和村、千代田町、大泉町、邑楽町。

※消えた町村の例
 利根郡「白沢村」と「利根村」は、平成十七年二月十三日に沼田市と合併した。

（参考文献・下川淵村誌「清水孝雄（亀里町寺家）」

6月23日から29日までは「男女共同参画週間」です

内閣府が公募で決定した「無くそう思い込み、守ろう個性 みんなでつくる、みんなの未来。」というキャッチフレーズのもと、性別にかかわらずそれぞれの個性と能力を発揮できる「男女共同参画社会」の実現をめざしています。

本市ではパネル展示を行います。ぜひご覧ください。

日 時＝①6月20日（火）～29日（木）8：30～17：15
②7月1日（土）～13日（木）8：30～17：15
③7月15日（土）～27日（木）8：30～17：15

会 場＝①市役所1階ロビー
②永明公民館
③上川淵公民館

問い合わせ＝共生社会推進課 人権・男女共同参画係
（電話 027-898-6517）



人権について－同和問題－

日本社会の歴史的過程において支配者が民衆支配の必要から、政治の仕組みとして厳しい身分制度を敷きました。人々はその身分によって住居や職業を定められそれを越えることは許されませんでした。この身分制度において、低い身分に置かれた人々が強制的に住まわされた所が同和地区（部落差別）となりました。同和地区出身というだけで、社会的な不利益や差別を受け、基本的人権が侵害されている問題が同和問題です。結婚や就職など日常生活の上で、本人の人柄とは直接関係ない「生まれ」などを理由に差別されるという我が国固有の重大な人権問題です。この問題に対し、平成28年12月「部落差別の解消の推進に関する法律」が施行されました。市民一人ひとりが同和問題について一層理解を深め、自らの意識を見つめ直すことが必要です。

「人権啓発リーフレット『やさしい心』」より

「タウンミーティング」に参加しませんか

市長が市民と第七次前橋市総合計画や地域課題について直接語り合う「タウンミーティング」を開催します。事前申込になりますので、お問い合わせください。

- ◇対象 本市に在住・在勤の方
- ◇日時 7月4日（火）午後7時
- ◇場所 下川淵市民サービスセンター
- ◇申込・問い合わせ 電話かメールで市民協働課
- ◇電話：898-6644（直通）
kyoudou@city.maebashi.gunma.jp



下川淵公民館展示紹介

展示ケース

下川淵フォトクラブの作品を展示しています。



ピクチャーレール

下川淵水彩画教室の作品を展示しています。

